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В Москве прошло торжественное вручение 
Всероссийской премии «Будем жить!», учрежден-
ной Всероссийской ассоциацией онкологических 
пациентов «Здравствуй!». Церемония состоя-
лась в Государственном Кремлевском дворце в 
Международный день борьбы с онкологическими 
заболеваниями.

Всероссийская премия «Будем жить!» про-
водится с 2017 года и привлекает ежегодно бо-
лее 5000 участников. За высшее мастерство, 
чуткость, профессионализм премия вручается 
всем сподвижникам по борьбе с онкологически-
ми новообразованиями и возвращению надеж-
ды и здоровья пациентам. Лауреатом премии в 
номинации «Власть рука об руку с пациентами» 
стал ректор Саратовского государственного ме-
дицинского университета им. В.И. Разумовского 
Андрей Еремин.

«Искренне считаю, что эта почетная награда 
принадлежит всей онкологической службе СГМУ. 
Очень рад такой высокой оценке нашей деятель-
ности. Благодарю наш сильный коллектив за са-
моотверженный труд и профессионализм, за за-
ботливое отношение к пациентам и стремление 

к высоким результатам, – отметил на церемонии 
награждения Андрей Еремин.  – Спасибо всем, 
кто идет со мной по пути развития и созидания 
на благо здоровой жизни нашего общества! Же-
лаю больших успехов Ассоциации «Здравствуй!», 
всем общественным организациям, кто вместе с 
медиками борется за жизнь и выздоровление он-
кобольных. Вместе мы добьемся большего!»

Перспективное сотрудничество Коллегия Минздрава 
Саратовской области

бежными специалистами, особенно 
в области здравоохранения и обра-
зования». 

На данный момент Россотрудни-
чество имеет представительства 
более чем в 80 странах и готово ока-
зать всяческую поддержку в разви-
тии сотрудничества в этом направ-
лении. Ректор СГМУ Андрей Еремин 
поддержал данную инициативу. 

«Выражаю глубокую признатель-
ность главе Россотрудничества 
Евгению Примакову за готовность 
к совместной работе, – прокоммен-
тировал Андрей Еремин. – Обуче-
ние в СГМУ ведется на трех языках: 
русском, английском, французском, 
и мы всегда открыты к расшире-
нию своих возможностей. Разви-
тие академического партнерства и 
международного обмена принесет 
практическую пользу как для заин-
тересованных лиц из иностранных 
государств, так и для российских 
специалистов».

ональных компетенций, отвечающих требовани-
ям современного общества.

Учитывая потребности региона в специали-
стах различного профиля, за последние 2 года в 
университете открыты 24 новых специальности 
ординатуры и 2 направления подготовки в ма-
гистратуре. Открыты специальности «Детская 
онкология», «Рентгеноэндоваскулярная диагно-
стика и лечение» и «Эпидемиология».

В 2022 году в медицинские организации го-
рода и области трудоустроено 183 выпускника 
специалитета, 219 выпускников ординатуры, 
11  выпускников бакалавриата и 226 выпускников 
медицинского колледжа. На курсах повышения 
квалификации и профессиональной переподго-
товки обучено 4112 врачей и среднего медицин-
ского персонала Саратова и области.

В 2022 году на открытых электронных образо-
вательных платформах университета размещено 
30 новых программ подготовки специалистов по 
востребованным в регионе направлениям.

Вопросы ликвидации кадрового дефицита 
в службе скорой медицинской помощи реша-
лись совместно с региональным министерством 
здравоохранения при поддержке Председате-
ля Государственной Думы Вячеслава Володина. 
В 2021  году в университете была открыта новая 
специальность ординатуры «Скорая медицин-
ская помощь» и 20 ординаторов университета 
были трудоустроены в Службу СМП. 

Во время своего рабочего визита 
в Саратов известный политический 
и общественный деятель Евгений 
Примаков посетил СГМУ. Во встре-
че приняли участие депутат Госу-
дарственной Думы Николай Панков, 
заместитель председателя прави-
тельства Саратовской области Ми-
хаил Орлов, ректор СГМУ Андрей 
Еремин и проректор по учебной ра-
боте – директор ИПКВК и ДПО Ирина 
Бугаева. 

В настоящее время в СГМУ об-
разование по программам высшего 
профессионального образования 
и подготовительного факультета 
получают около 1000 иностран-
ных граждан из более чем 60 стран 
ближнего и дальнего зарубежья. 
Это один из самых высоких показа-
телей в ПФО.

«Россия – страна, где мо-
лодые люди из разных стран 
могут получать качественное 
образование в лучших россий-
ских университетах, повышая 
рейтинг престижа в междуна-
родном пространстве, – отме-
тил Евгений Примаков. – Важно 
создавать комфортные воз-
можности по обмену опытом 
между российскими и зару-

17 февраля состоялось заседание коллегии 
Министерства здравоохранения, посвященное 
подведению итогов 2022 года в сфере здравоох-
ранения региона. На заседании присутствовали 
заместитель министра здравоохранения РФ Вик-
тор Фисенко, губернатор Саратовской области 
роман Бусаргин, представители профильных ве-
домств и структур.

Ректор СГМУ Андрей Еремин выступил с до-
кладом о подготовке кадров для здравоохране-
ния региона как об одном из приоритетных на-
правлений деятельности медуниверситета.

«Одним из ключевых мероприятий националь-
ного проекта «Здравоохранение» является раз-
работка и внедрение комплекса мер по обеспе-
чению системы здравоохранения медицинскими 
кадрами. Реализация данного направления в уни-
верситете осуществляется на уровне специали-
тета, бакалавриата, магистратуры, ординатуры, 
аспирантуры, СПО и ДПО с учетом потребностей 
регионального здравоохранения. Ежегодный вы-
пуск из университета специалистов различного 
уровня образования составляет более 1600 че-
ловек, из них – для Саратовской области по целе-
вым направлениям – более 200 специалистов», – 
открыл свое выступление ректор Андрей Еремин.

Из лучших студентов вуза сформированы груп-
пы, обучающиеся по программе «Врач будущего». 
Программа нацелена на подготовку специали-
стов, обладающих набором ключевых професси-

Глава Россотрудничества 
и ректор СГМУ договорились 
о продвижении российского 
образования за рубежом.

Ректор СГМУ презентовал успехи 
в области подготовки врачебных 
кадров на заседании коллегии 
Минздрава Саратовской области.

Топ-новость

Будем жить!Будем жить!
Ректор СГМУ стал лауреатом ежегодной 
Всероссийской премии «Будем жить!» 
за вклад в развитие онкологической 
службы Саратовской области.

Ректор стал лауреатом ежегодной Всероссийской премии «Будем жить!»
СГМУ заручился поддержкой Россотрудничества на международном уровне
Докторантура в Европе: из первых уст
Донецк: укрепление академического партнерства 
Президент России отметил заслуги директора Медицинского колледжа СГМУ
Эксперты СГМУ приняли участие в Международном медицинском форуме
Трансплантация почек: Антон Россоловский о прошлом, настоящем и будущем
На Лыжной базе СГМУ прошли Первые студенческие снежные игры

Партнерство с СГМУ Топ-новость



МЕДИЦИНСКОГО УНИВЕРСИТЕТА МЕДИЦИНСКОГО УНИВЕРСИТЕТА

Поздравляем Поздравляем 
с юбилеем!с юбилеем!

В феврале 2023 года 
юбилейные дни рождения 

отмечают: 

СИДЕЛЬНИКОВ 
СЕРГЕЙ  
АЛЕКСЕЕВИЧ,
заведующий кафедрой 
мобилизационной  
подготовки  
здравоохранения  
и медицины  
катастроф

МАСЛЯКОВА 
ГАЛИНА  
НИКИФОРОВНА, 
заведующая  
кафедрой  
патологической  
анатомии 

ДЕРЮГИНА 
ЛЮДМИЛА 
АЛЕКСАНДРОВНА, 
профессор  
кафедры хирургии  
детского возраста 

Желаем крепкого 
здоровья, 

благополучия  
и успеха 

во всех делах!
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PERSONA GRATA

Доцент кафедры скорой неотложной 
анестезиолого-реанимационной помощи 
и симуляционных технологий в медицине 
Алексей Петренко завершил докторскую 
4-летнюю программу в области медици-
ны и трансляционных исследований фа-
культета медицины и здравоохранения 
Университета Барселоны (Королевство 
Испания). Эксклюзивно для «Известий» 
он рассказал, как это было:

«PhD — Doctor of Philosophy — рас-
пространенная академическая степень, 

которая присуждается по окончании 
докторантуры за рубежом. Меня часто 
спрашивают, какие ей аналоги в России, 
поскольку в прямом смысле слова я не 
«доктор философии». Но это обозначе-
ние, по сути, дань традиции. Степень 
присуждают в различных сферах научной 
деятельности, она означает последнюю 
ступень в системе образования ряда за-
рубежных стран.

Название моей диссертации звучит 
как: «Роль внутрибрюшной гипертензии 
в развитии и исходах синдрома гипер-
стимуляции яичников». 

Проблемой СГЯ я занимаюсь давно. 
Она заинтересовала меня как анестези-
олога-реаниматолога, поскольку многих 
пациенток я наблюдал в реанимации. 
Синдром может привести к полиорган-
ной недостаточности и летальному исхо-
ду, здесь огромную роль играет правиль-
ная тактика лечения. Я много общался на 
эту тему с коллегами и докторами других 
специальностей, в том числе на между-
народных онлайн-форумах. Так познако-

мился со своим будущим научным руко-
водителем, профессором Университета 
Барселоны Камилу Каштелу-Бранко. Он 
пригласил меня на обучение в докторан-
туру. 

Защита докторской проходила на 
специальной онлайн-платформе. Веду-
щие европейские ученые прослушали 
презентацию, задавали вопросы. По ре-
зультатам тайного голосования выстав-
лена оценка «Excellent CUM LAUDE», что 
по нашим меркам можно расценить как 
получение диплома «с отличием». Узнав, 
что я из России, Саратова, специалисты 
отметили, что у нас в регионе хорошая 
медицинская школа, как и российское 
образование в целом.

Это был бесценный опыт, которому я 
бесконечно рад. Процесс обучения мне 
интересен всегда, тем более с возмож-
ностью подтянуть уровень английского 
языка. В СГМУ я преподаю для студентов 
департамента международного образо-
вания и с радостью интегрирую свои зна-
ния в практику». 

Партнерство
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Медицина

Достижения

Юбилеи

Президент России отметил 
заслуги директора 
Медицинского колледжа СГМУ

СГМУ успешно сотрудничает 
с Донецким медицинским 
университетом  
им. М. Горького.

В СГМУ прошел 11 выпуск специалистов – 
клинических психологов.

«Трансплантология 
в научном плане намного 
опередила свое время»

Докторантура в Европе

Награда Президента РФ

Укрепление 
академических связей

Выпуск 
клинических психологов

От имени ректора университета вы-
пускников поздравила декан лечебного 
факультета и факультета клинической 
психологии Анна Викторовна Романов-
ская и пожелала им успехов в дальней-
шей работе.

«Специалисты по клинической пси-
хологии в настоящее 
время очень востре-
бованы. В нашем вузе 
мы готовим высоко-
квалифицированных 
клинических психо-
логов, и студенты по-
казывают довольно 
хорошие результаты 
в учебе. Например, из 

Президент России Владимир Путин 
удостоил государственной награды ди-
ректора Медицинского колледжа СГМУ 
Ларису Федорову. Указ главы государ-
ства разместили на сайте Кремля.

Директор Медколледжа СГМУ Лариса 
Федорова отмечена Почетной грамотой 
Президента РФ «за заслуги в области 
здравоохранения и многолетнюю доб- 
росовестную работу».

Сегодня Медицинский колледж Сара-
товского медуниверситета – это прес- 
тижное образовательное учреждение 
с высоким уровнем научно-педагоги-
ческого потенциала, осуществляющее 
подготовку по специальностям, входя-
щим в ТОП-50 наиболее востребованных 

Взаимодействие кафедр госпиталь-
ной терапии лечебного факультета 
СГМУ и кафедры терапии интернату-
ры и постдипломного образования 
им.  проф.  А.И.  Дядыка Донецкого ме-
дицинского университета ведется с 
2017  года, с прошлого года сотрудниче-
ство двух вузов расширилось. 

За это время опубликованы совмест-
ные статьи по актуальным пробле-
мам медицины, проведено множество 
совместных значимых мероприятий. 
В  2023 году на кафедре госпитальной 

Как главный внештатный специа-
лист-трансплантолог Минздрава Са-
ратовской области, он рассказывает не 
только о себе, но и становлении транс-
плантологии в нашем регионе и России.

– Антон Николаевич, как вы пришли в 
медицину? 

– Это осознанный выбор, я из меди-
цинской семьи: дед занимался медици-
ной, отец, так что сомнений особых не 
было. Еще в школе я начал готовиться 
к поступлению в мединститут. Со 2-го 
курса определился со специальностью 
«хирургия», стал подрабатывать мед-
братом в оперблоке 1-й горбольницы, ак-
тивно участвовал в ночных дежурствах 
по оказанию экстренной хирургической 
помощи, начал ходить в СНК при кафедре 
госпитальной хирургии лечебного фа-
культета под руководством проф. Г.Н. За-
харовой. Мощный коллектив хирургов-е-
диномышленников того времени, эру-
дированных специалистов впечатлял. 
Со стороны казалось, это небожители, 
нежели простые люди.   

– Когда в вашу жизнь пришла транс-
плантология?

– На 3-м курсе я начал заниматься в 
научном кружке под руководством, тог-
да еще доцента, А.Б. Полозова. Он за-
нимался трансплантацией почки, тогда, 
в 80-х годах, в Саратове это только на-
чиналось. Александр Борисович с таким 
воодушевлением рассказал об этом, что 
не увлечься было невозможно. Наша ра-
бочая группа состояла из трех человек: 
я, Михаил Хмара, Илья Репин. Первая за-
дача: эксперимент по пересадке почки 
на животных, а условий, надо сказать, 
не было совершенно. Мы воссоздавали 
виварий с нуля, своими руками. Напол-
няли оборудованием операционную. 
Отыскивали бродячих собак, содержали, 
кормили и ухаживали за ними. Тогда не 
было специальных условий, временами 
приходилось держать животных у меня 
дома. 

Оборудовали операционную, как мог-
ли, достали даже довоенных времен нар-
козный аппарат, кислородный баллон. При 
этом коллеги изумлялись: все работало, 
как в штатном оперблоке. Оперировали 
в тесном сотрудничестве с сотрудника-
ми кафедры анестезиологии и реанима-
ции, А.М. Гурьяновым. Это был целый год 
беспрерывной работы, прооперировано 
порядка 20 животных, приходилось бук-
вально жить в больнице. Итогом нашей 
деятельности стала студенческая науч-
ная работа, с которой мы отправились 
на Всесоюзную научную студенческую 
конференцию в Тернополь. По мере на-
копления материала работа развивалась 
и в последующие годы докладывалась на 
многих студенческих форумах страны, 
неизменно отмечалась дипломами. Это 
был серьезный эксперимент, послужив-
ший основой для обоснования будущей 
клинической деятельности по пересадке 
почек. При этом нужны были специальные 
фото для презентации, и отдельная исто-
рия, как мы искали фотографа, готовили 
слайды. Эти коробки со слайдами тех 
времен остались до сих пор. 

В рубрике «Персона grata» мы рассказываем о людях, дело и жизнь которых 
уже вписаны в историю СГМУ им. В.И. Разумовского. Один из них – зам. 
директора по лечебной работе НИИ фундаментальной и клинической 
уронефрологии, заведующий отделением реконструктивной уронефрологии 
итрансплантации почки СГМУ, док. мед. наук, врач-уролог Антон Россоловский. 

Потом уже прошли клинические испы-
тания по пересадке почки в клинических 
условиях, появилось современной обо-
рудование, медикаменты, первые ком-
пьютеры. 

– Как ситуация развивалась далее?

– В конце 80-х после интернатуры я, 
не раздумывая, остался в отделении 
оперативной нефрологии и трансплан-
тации почки в 1-й горбольнице. Тогда на 
ее базе развивались самые передовые 
направления, оперировали ведущие хи-
рурги. Параллельно я всегда совмещал 
дежурства в отделениях экстренной хи-
рургии.  Освоил практически весь спектр 
ургентной патологии, большой опыт 
оказания помощи больным с сочетанной 
травмой. Работал в сосудистой, детской, 
плановой и гнойной хирургии, травмато-
логии, а также тогда впервые созданном 
в Саратове отделении микрохирургии. 
Наращивались объемы трансплантоло-
гической помощи, активно развивалось 
отделение «искусственная почка» с кли-
нической и иммунологической лабора-
ториями. Работа была отлажена, резуль-
таты радовали, количество пересадок 
увеличивалось. Слаженный коллектив 
отделения оперативной нефрологии к 
началу 90-х выполнял до 24-х пересадок 
кадаверной почки, отделение одним из 
первых в стране получило разрешение 
и начало выполнять родственную пере-
садку почек. Но наступили 90-е, и дея-
тельность приостановилась до лучших 
времен. Трансплантология – область 
медицины, которая требует определен-
ных, в том числе экономических ресур-
сов. На тот момент было не до этого.

– Чем вы занимались?

– Переключились на общую хирурги-
ческую деятельность, также я занялся 
преподаванием, защитил в 1996 году кан-
дидатскую диссертацию. Параллельно с 
этим меня назначили заведующим опер-
блоком и отделением экстренной хирур-
гии в 1-ой городской клинической боль-
нице. Все изменилось в 2005 году, бла-
годаря усилиям ректора Петра Глыбочко, 
было решено реанимировать трансплан-
тологию на базе 3-ей клинической боль-
ницы СГМУ, руководить этой работой 
должен был я. Начало работы буквально 
с нуля, с голых стен, будущую структуру 
отделения сами рисовали на бумаге и со-
гласовывали с руководством и строите-
лями. Общими усилиями удалось сделать 
невозможное: в кратчайшие сроки завер-
шен ремонт, своими руками отмывали и 
оснащали отделение, мне знаком каждый 
гвоздь. До сих пор помню – 23 мая 2005 
года официальное открытие отделения, 
а 12 сентября уже выполнили первую 
родственную трансплантацию почки. 
Петр Витальевич ставил перед клиникой 
масштабные задачи, приобретено новей-
шее оборудование, привлечены и подго-
товлены лучшие кадры. Все заработало, 
как часы: уронефрология с кабинетом 
диализной терапии, уроонкология, опер-
блок, консультативно-диагностическое 
отделение, отделение анестезиологи-
и-реанимации, клиническая и иммуноло-
гическая лаборатории и т.д. Сейчас это 

крупная современная высокотехно-
логичная клиника Саратовского ГМУ 
им. В.И. Разумовского с интенсивной 
работой и большими перспективами. 
Здесь базируются кафедра урологии 
и НИИ фундаментальной и клиниче-
ской медицины, в этих подразделе-
ниях я также работаю, являясь заме-
стителем директора НИИ по лечеб-
ной работе. В целом, считаю большой 
удачей, что мне довелось работать в 
медицине. Совмещать свою деятель-
ность в науке и практике, освоить 
административные должности и принять 
участие в организации такого большого 
важного дела. 

– Как развивается трансплантология 
сейчас?

– Развитие поступательное. С 2008 
года мы начали и продолжаем програм-
му по пересадке почек детям. Центров 
трансплантации, оказывающих подоб-
ный вид медицинской помощи, в стране 
немного. Помню первых пациентов 6 
и 11 лет, донорами для них стали мамы. 
Сейчас это уже крепкие здоровые пар-
ни выше меня ростом. В конце прошлого 
года успешно прооперировали 14-лет-
него подростка, донором для него стала 
родная сестра. Это операции высокой 
степени ответственности и сложности. 
Хронические почечные заболевания ко-
варны, первые клинические проявления 
проявляются как правило при выражен-
ной почечной недостаточности (ХПН), и 
требуются определенные усилия, что-
бы подготовить пациента к пересадке 
почки. При этом трансплантация почки 
в настоящее время считается опти-
мальным методом лечения, которая не 
только сохраняет жизнь, но и обеспечи-
вает наиболее высокое качество жизни 
пациенту. В настоящее время изъятие 
почки у донора осуществляется с помо-
щью более щадящей лапароскопической 
техники.  С 2017 года освоена техноло-
гия трансплантации почки от AB0-несо-
вместимого родственного донора, что 
существенно расширяет число возмож-
ных доноров. То есть, если раньше люди 
с разной группой крови не могли уча-
ствовать в программе, сейчас проблема 
может быть решена. Однако это требует 
максимально сложной подготовки и кро-
потливой работы, еще более тщатель-
ной, чем «стандартная» процедура. 

– Донор может отказаться от уча-
стия перед операцией?

– Донор может изменить свое реше-
ние только в процессе подготовки к опе-
рации. Надо понимать, что трансплан-
тация почки – это длительная скрупу-
лезная многоэтапная работа, в которой 
задействовано огромное количество 
специалистов: амбулаторной службы, 
диагностических подразделений, тех-
нических специалистов, организаторов 
здравоохранения. Пациенты и доноры 
могут находиться в другом городе. На 
каждом этапе мы проговариваем с участ-
никами все принципиальные, юридиче-
ские, медицинские, этические вопросы. 
Люди, как правило, очень ответственно 
подходят к моменту. 

– А врачей хватает?

– Совместно с Клиническим центром 
СГМУ запланировано создание Центра 
трансплантационных технологий. Пер-
вым этапом стала подготовка кадров. Рек-
тором СГМУ Андреем Ереминым в рамках 
визита в Саратов главного внештатного 
трансплантолога Минздрава РФ Сергея 
Готье в 2021 году был подписан долго-
срочный договор о сотрудничестве, бла-
годаря чему 11 наших специалистов уже 
прошли обучение на базе НМИЦ транс-
плантологии и искусственных органов 
им. ак. В.И. Шумакова. Следующим этапом 
должны стать приобретение оборудова-
ния, а также решение организационных 
вопросов, связанных с пересадкой када-
верной почки. В дальнейшем уже можно 
будет говорить о наращивании объемов 
помощи, в том числе по пересадке других 
солидных органов и тканей. 

– Студенты заинтересованы это те-
мой?

– Отдельного обучения по специаль-
ности «трансплантология» нет, отдель-
ные образовательные модули и лекции 
включены в цикл по урологии и хирургии. 
Она часто становится темой для студен-
ческих научных работ, ведь это науко-
емкая и достаточно необычная тема. Но 
такого, чтобы пришел студент и сказал: 
«Хочу заниматься трансплантологией!», 
нет. Эта специальность в научном плане 
трансплантология намного опереди-
ла свое время, но пока еще органично 
не вошла в нашу жизнь, не укрепилась в 
привычном образе мыслей.

– Как вы думаете, почему?

– Я думаю, играет роль исторические 
и религиозные основы, ментальность. 
Есть народности, где донорство орга-
нов расценивается как благо, высшая 
степень человеколюбия. У нас же этот 
вопрос воспринимается неоднозначно, 
иногда слишком сложно и предвзято. 
Постарались в том числе журналисты – 
врачей-трансплантологов обвинили во 
всех немыслимых грехах и криминале. И 
несмотря на детально проработанную 
нормативную базу и спасенные жизни, 
вокруг этой темы остается негативный 
ореол даже среди коллег-специали-
стов. Для того, чтобы наш образ мыслей 
эволюционировал, не одно поколение 
должно пройти. Когда общество высоко-
развитое и самодостаточное – оно начи-
нает смотреть вглубь себя, стремиться 
к высоким идеалам, а не только матери-
альному, взращивать милосердие и лю-
бовь к ближнему. Когда это произойдет – 
сказать трудно. 

15  выпускников этого года – у двоих ди-
пломы с отличием», – отметила декан ле-
чебного факультета Анна Романовская.

Выпускники обратились со словами 
признательности и от всей души побла-
годарили профессорско-преподава-
тельский состав за полученные знания.

на рынке труда новых и перспективных 
профессий, требующих среднего про-
фессионального образования.

Ежегодно в колледже СГМУ обучают-
ся более 1000 студентов.

Университет

Доцент СГМУ успешно защитил докторскую (PhD) 
диссертацию в Университете Барселоны и рассказал, 
что в Европе уважают саратовскую медицинскую школу.

терапии СГМУ состоялись XXIII ме-
жрегиональная научно-практиче-
ская конференция ординаторов и XV 
межрегиональная олимпиада орди-
наторов по терапии, финал которой 
проходил одновременно в Саратове 
и в Донецке. 

Отбор для участия в финальном туре 
проводился терапевтическими кафе-
драми двух вузов на основании текущей 
успеваемости/рейтинга. Между собой в 
Саратове состязались 23 ординатора – 
представители кафедры госпитальной 
терапии, кафедры факультетской тера-
пии, кафедры терапии, пульмонологии 
и гастроэнтерологии СГМУ, в Донецке – 
20  интернов-терапевтов кафедры тера-
пии ФИПО.

«Участники отметили интересный 
формат олимпиады в новых условиях, а 

также содержательность заданий, охва-
тывающих все основные разделы вну-
тренних болезней», – рассказала заве-
дующая кафедрой госпитальной терапии 
СГМУ, профессор, докт. мед. наук Ната-
лья Никитина. – В рамках межрегиональ-
ной конференции были представлены 
13 докладов по различным направлени-
ям терапевтического профиля. Работы 
интернов Донецкого НМУ им. М.  Горь-
кого были успешно представлены в он-
лайн-режиме». 
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Эксперты СГМУ приняли участие в Международном 
медицинском форуме.

Студенты СГМУ завоевали золотые награды  
в VI Всероссийском турнире по кикбоксингу.

Весело провести время, поучаство-
вать в традиционных зимних забавах и 
посоревноваться приехали студенты 
всех факультетов. 

За звание победителей «Первых 
снежных» боролись 7 команд: «Sunrise» 
(лечебный факультет), «Огурцы» (пе-
диатрический факультет), «Изотопы» 
(фармацевтический факультет), «Тор-
надо» (Высшая школа сестринского 
образования), «Горячие сердца» (де-
партамент международного образова-
ния), «Разумовцы» (департамент меж-
дународного образования), «Панацея» 
(Медицинский колледж).

Студентов ждали спортивные, твор-
ческие и интеллектуальные конкурсы. 
Поздравить виновников праздника 
приехали представители администра-
ции. Они вместе с ребятами весели-
лись, отдыхали, радовались зиме и со-
ревновались.

Конференция «Современные техно-
логии в педиатрии: от истоков к пер-
спективам» стала значимым событием 
для огромного сообщества детских 
врачей различных специальностей. Ве-
дущие ученые и специалисты детской 
медицины, эксперты в своей клиниче-
ской практике осветили свой опыт и 
наблюдения, рассказали о результатах 
новейших исследований, диагностиче-
ских подходах к лечению, клинических 
рекомендациях и достижениях в отече-
ственной педиатрии. 

За два дня работы в конференции 
приняли участие более 400 слушате-
лей в очном режиме. Возможности он-

В Сеченовском университете со-
стоялся ежегодный Международный 
медицинский форум «Вузовская наука. 
Инновации». В рамках форума прошел 
Финал общероссийского научно-прак-
тического мероприятия «ЭСТАФЕТА 
ВУЗОВСКОЙ НАУКИ – 2023». Это много-
этапный проект, направленный на со-
действие в реализации Стратегии раз-
вития медицинской науки в Российской 
Федерации на период до 2025 года и 
федерального проекта «Развитие на-
учной и научно-производственной ко-
операции».

Повестка форума охватывала тре-
нинги и мастер-классы по коммуника-
тивным и лидерским навыкам, практи-
ческие занятия по научной коммуника-
ции. 

Для участия в «Эстафете вузовской 
науки» было заявлено около 412 про-
ектов из 21 вуза России. От Саратов-
ского государственного медицинского 
университета им. В.И. Разумовского в 
финал вышел проект «Устройство для 
воздействия слабоимпульсного элек-
трического тока на структуры пери-
ферической нервной системы», кото-
рый занял III место в платформе «Кли-
нические исследования в хирургии» 
(автор  – младший научный сотрудник 
отдела инновационных проектов в ней-
рохирургии и вертебрологии НИИ трав-
матологии, ортопедии и нейрохирургии 
СГМУ Станислав Шувалов).

Заведующий кафедрой неврологии 
им. К.Н. Третьякова СГМУ Олег Колоко-

В Уфе прошел VI Всероссийский тур-
нир по кикбоксингу среди студентов ме-
дицинских и фармацевтических вузов 
Российской Федерации в рамках Cпарта-
киады студентов медицинских и фарма-
цевтических вузов России «Физическая 
культура и спорт – вторая профессия 
врача». В соревнованиях приняли уча-
стие мужчины и женщины из 10 регионов 
России. 

В весовой категории до 63 кг в раз-
деле «фулл-контакт» наш университет 
представил студент 3 курса стоматоло-
гического факультета Артур Манукян. 

Артур – мастер спорта России по кик-
боксингу, многократный призер Первен-
ства России, Чемпион ПФО 2021–2022. 
В полуфинале он одержал досрочную по-
беду над представителем Башкирского 
ГМУ. В финальном поединке Артур побе-
дил во втором раунде участника коман-
ды Омского ГМУ и завоевал золото. 

 Также победителем турнира стала 
Евгения Федюкова, студентка 2 курса 
лечебного факультета. Евгения явля-
ется кандидатом в мастера спорта по 
кикбоксингу, серебряным призером Пер-
венства Европы–2021, победительницей 
Первенства России–2021. 

В программе по дисциплине «Поинт-
файтинг» выступила Милана Акопян, 
студентка 3 курса стоматологического 
факультета, и заняла 1 место. 

лайн-платформы объединили 1794 
специалиста из 55 субъектов Россий-
ской Федерации, Казахстана, Беларуси. 

Программа мероприятия включала 
16 симпозиумов, на которых прозвуча-
ло 88 докладов по актуальным вопро-
сам педиатрии, неонатологии, детской 
хирургии, детской эндокринологии, 
акушерства-гинекологии, аллерголо-
гии, иммунологии, детских инфекций. 
Специалисты различного профиля 
имели возможность участия в обсужде-
ниях и дискуссиях по многим междис-
циплинарным вопросам. 

Важной практической частью кон-
ференции явилось проведение Школы 
для родителей пациентов с муковисци-
дозом. 18 семей из Саратова, Энгельса 
и Санкт-Петербурга смогли услышать 
жизненно необходимые рекоменда-

ции по лечению и помощи детям 
от ведущих специалистов в 

данной области. 
В клиниках СГМУ в 

дни работы конферен-
ции были организованы 
консультативные кон-
силиумы с клиническим 
разбором наиболее 
сложных пациентов с 
участием приглашенных 
экспертов.

Спорт

Гл. редактор А.В. Еремин

лов принял участие в качестве экспер-
та в составе жюри коммуникативной 
деловой игры, включившей командную 
разработку научных проектов по акту-
альным направлениям – оценка риска 
заболевания, оценка искусственного 
интеллекта в точной медицине, диа-
гностика и вмешательство, разработка 
и использование лекарств.

Программа мероприятия включила 
совещание проректоров по научной и 
инновационной деятельности, на кото-
ром обсуждены возможности Сетевого 
университета медицинских техноло-
гий (головная организация – Сече-
новский университет) и Акселератора 
SechenovTech.

Достойно выступили Мурад Келбяли-
ев, студент 3 курса стоматологического 
факультета, и Тимур Устраханов, сту-
дент 1 курса лечебного факультета, ко-
торые заняли 5–6 места. 

Спортсмены награждены медалями, 
кубками, памятными призами. Артур Ма-
нукян признан самым техничным участ-
ником турнира и награжден кубком тур-
нира «За лучшую технику».

Победителем же стала команда сту-
дентов департамента международного 
образования «Горячие сердца». Ребята 
признались, что их очень впечатлила и 
влюбила в себя русская зима, а празд-
ники в СГМУ – всегда самые, не только 
самые веселые, но и теплые!

Желаем нашим студентам даль-
нейших успехов в учебе и спорте!


